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DIARIO MILENIO
Enseñanza y neta del culiacanazo
Al margen de la ignorancia, impericia y mentiras en el gabinete de Seguridad y con las proporciones
debidas, el culiacanazo es para México lo que el 11/S para Estados Unidos: allá, con el demencial
uso de aviones de pasajeros como misiles, acá con la súbita reacción de gente dispuesta a cometer
una colosal carnicería que incluyera familias de militares adscritos a esa plaza.
En EU tuvieron que replantearse la lucha contra el terrorismo, en México habrá que modificar al
menos la mecánica de captura de otros capos relevantes.
Como se sabe, el intento de detención de Ovidio Guzmán López respondió, jurídicamente, a
una solicitud de extradición del gobierno gringo.
Normal en la relación y compromisos bilaterales, agentes de ambos países participaron en lo que
acabó en desastre pero, contra la afirmación de que la DEA tuvo la iniciativa o la voz cantante, fue
personal de inteligencia del Ejército mexicano quien detectó las actividades sospechosas del hijo
de El Chapo y que, ante la falta de elementos rotundos para intentar su detención, pasaron a los
estadunidenses los indicios de actividades probablemente delictivas, y les sugirieron que fueran ellos
quienes lo requirieran.
Además de comportamientos eventualmente delictivos, averiguaron que Guzmán López mantenía
"bajo perfil", se desplazaba sin escoltas ostensibles y acudía a tres domicilios, dos con impredecible
frecuencia. Al tercero solía llegar a comer y fue en éste, en la única hora segura, al que arribó una
treintena de soldados de élite con la instrucción de aprehenderlo, mientras otro centenar tendió en la
periferia un círculo de protección, aguardando una orden judicial de cateo que pudo haber tardado
hasta seis horas. Con esos militares iban también policías federales fogueados en actividades
parecidas. Gracias a su elevada preparación, ninguno de ambos equipos (el que entró en la casa y el
que lo resguardaba) fue penetrado por los atacantes ni resintió heridos, muertos o secuestrados,
pero sí pudo abatir a un número impreciso de sicarios.
Nunca se previó que, simultáneamente, otros pandilleros matarían civiles, bloquearan
vialidades, coparan a un puñado de soldados que custodiaban una pipa de combustible; que
excarcelarían a más de 50 presidiarios y, menos aún, que asediaran y tirotearan la unidad
habitacional del Ejército.
Lo de que también iban por el hermano Archivaldo es puro cuento.
Ovidio es yerno de Fidel Manuel Torres Félix, alias El M1, hermano de Javier El JT, considerado "brazo
derecho" (lugarteniente, les llaman) de Ismael El Mayo Zambada. Desde el punto de vista legal, el
joven jamás fue "detenido", solo asegurado en tanto llegaba la orden de cateo, pero la inesperada y
mortífera reacción de la banda hizo que, como en muchos percances automovilísticos, cada quien se
quedara con su golpe.
El reto ahora, como lo ven con gran preocupación en EU, es considerar que otra banda prominente,
la Jalisco Nueva Generación, opera en 23 estados, en los cuales en cualquier localidad, o en varias,
puede volver a saltar la liebre...
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Lo que el viento a AMLO

Trece muertes y ni un pésame.
Florestán

No cabe duda de que Andrés Manuel López Obrador es un fenómeno de la política mundial.
Me refiero a su capacidad teflón que le sigue dando la enorme base social que lo llevó a la
Presidencia de la República en las elecciones del 1 de julio del año pasado, 53 por ciento de los
votantes, y que al cumplir hoy 326 días de gobierno la ha acrecentado.
Y eso que ha pasado crisis que para otros presidentes hubieran sido kriptonita, pero él sigue ahí con



un reconocimiento que se mueve de los 60 a los 70, independientemente de la violencia, la
inseguridad, la falta de crecimiento, el frágil estado de derecho y todas las críticas de sus adversarios.
No importa si cancela el aeropuerto de Texcoco y la inviabilidad del de Santa Lucía; tampoco si los
mejores expertos del mundo le dijeron que no podían construir la refinería de Dos Bocas en el plazo y
con el presupuesto que autorizó, ya va; ni si el Tren Maya es inviable, irá; menos si todas las
proyecciones económicas solo han revisado el crecimiento a la baja, él tiene otros datos.
Su momento más grave fue la tragedia de Tlahuelilpan, en Hidalgo, que dejó un saldo de 130
muertos, y la sorteó.
Pero la peor crisis que ha tenido fue el jueves pasado con el fallido operativo para capturar Ovidio
Guzmán, en Culiacán, que la transformó en una sucursal de Alepo con saldo de 13 muertos y ni un
pésame y la liberación del detenido para evitar una masacre, lo que para cualquiera de sus
antecesores hubiera sido letal, a él, como dijo, le hizo lo que el viento a Juárez.
Dicho lo anterior, debo separar el reconocimiento a López Obrador del reconocimiento a los que lo
acompañan en el gobierno, que son dos mundos diferentes.
Y debo agregar, que esos niveles no son para toda la vida, pero mientras los tenga, podrá seguir
adelante en su cuarta transformación, ya con él, ya con quien decida que lo suceda, a quien endosará
ese reconocimiento, de mantenerlo hasta entonces, claro.
El reto será verlo si las cuentas no le salen
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QUE el juez Felipe de Jesús Delgadillo Padierna, sí, el mismísimo sobrino de la tía diputada, aseguró
que “alguien” le mintió al titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, y
después de considerar “inverosímil” el reporte sobre el desmantelamiento de un búnker del narco en
Tepito, dejó libres a 27 de los detenidos.
Por más contradicciones que haya, se dice en las oficinas policiacas, lo asegurado en el barrio bravo
demuestra que hay irregularidades y el operativo fue “un éxito”, pero la Fiscalía General de la
República, a cargo de Alejandro Gertz, no fue capaz de construir carpetas sólidas.
QUE en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reforzaron la
Comisión de Administración, que encabeza el magistrado presidente Felipe Fuentes, con la llegada
de José Luis Vargas a un cargo que no es menor, dado que es el máximo órgano de vigilancia y
control en ese rubro y, por ende, el encargado de combatir la corrupción. Entra también al comité para
homologar criterios en materia administrativa e interinstitucional con todo el Poder Judicial, o sea, con
la Suprema Corte y el Consejo de la Judicatura.
en el Senado aún no terminan de cabildear el tema de la regularización de la mariguana y ya se ve
entrar y salir a tanto cabildero que el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, se dijo sorprendido de
la cantidad de personas en las instalaciones de la Cámara alta para intervenir en el tema, aunque
matizando con eso de que “sus presiones son legítimas”. Por lo pronto, se espera que el próximo
martes inicie de manera formal la discusión en las comisiones unidas de Salud y Justicia.
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_582
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Los municipios y la seguridad
El derecho de piso es el delito en auge en el país.
Celaya es el más reciente ejemplo, pero el derecho de piso sucede en buena parte de las ciudades
medias y grandes del país contra negocios, industrias y fábricas.
La extorsión, el derecho de piso, o como queramos llamarle, es un delito difícil de combatir, pero
sobre todo es uno que se debe combatir desde lo local. Es decir, desde los municipios y sus policías.
La estrategia de seguridad planteada desde el gobierno federal, la creación de la Guardia Nacional
con, eventualmente, decenas de miles de más elementos que la Policía Federal o las policías Militar y
Naval, no resolverá ese problema, ni muchos otros. Es imposible, están para otra cosa.
Nuestras policías municipales son desde hace años, la parte más débil de nuestras fuerzas
policiacas. No en todas partes, por supuesto, hay excepciones, pero la mayoría está en problemas. Y
todos tienen déficit de policías.
Por eso, el Consejo Nacional de Seguridad Pública acordó este año aumentar el porcentaje que los
municipios deben dedicar a sus policías a 50 por ciento del Fondo de Aportaciones para el
Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal
(Fortamun). Antes se debía dedicar 20 por ciento, aunque había mucha simulación porque no había
fiscalización.
Por eso es sorpresivo que entre las quejas de algunos de los presidentes municipales —gaseados
cortesía de la 4T—, ahora que se discute el presupuesto, esté la decisión del consejo y lo que llaman
“el impacto del Modelo Nacional de Policía del Ramo 33 (Fortamun)”.
La Guardia Nacional, las fuerzas federales no les van a resolver el problema. Entiendo que hay
reducciones en otras aportaciones, pero me parece ciego no entender que el mayor problema del
país es la seguridad, y solo ellos la pueden resolver. Hay ejemplo de municipios y estados que lo han
hecho bien.
La seguridad es local. Los presidentes municipales lo deben entender.
Buena parte de nuestra crisis nacional es ese abandono. Si seguimos así, no hay manera.
Gracias a Lilian Chapa por los datos para esta Duda razonable.
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 En horas, convocatoria para elección del CDE del PRI. Va Alejandra del Moral

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjkbaFponKWdG9Lthjpg@@FRirKH73k4qlBvjZWyjZKMaw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjkbaFponKWdG9Lthjpg@@FRirKH73k4qlBvjZWyjZKMaw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjkbaFponKWdG9Lthjpg@@FRirKH73k4qlBvjZWyjZKMaw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjkbaFponKWdG9Lthjpg@@FRirKH73k4qlBvjZWyjZKMaw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjkbaFponKWdG9Lthjpg@@FRirKH73k4qlBvjZWyjZKMaw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjkbaFponKWdG9Lthjpg@@FRirKH73k4qlBvjZWyjZKMaw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02993-275df38.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02993-275df38.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02993-275df38.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02993-275df38.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02a41-275e182.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282b-275d4e4.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282b-275d4e4.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282b-275d4e4.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282b-275d4e4.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282b-275d4e4.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282f-275d7e7.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282f-275d7e7.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282f-275d7e7.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282f-275d7e7.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282f-275d7e7.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0282f-275d7e7.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0283c-275d441.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0283c-275d441.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0283c-275d441.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0283c-275d441.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02978-275d95f.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02978-275d95f.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjLsED4/YeSxsBRTzC12Qm9N0WLPNKp6SZrYJZnD6MJRg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsjLsED4/YeSxsBRTzC12Qm9N0WLPNKp6SZrYJZnD6MJRg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsi4wb9oraoXEfolYj0u3ox0/eAx24mGRxA78qMB0SUZtg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d029d5-275e173.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d029d5-275e173.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0254e-275c6bc.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0254e-275c6bc.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0254e-275c6bc.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02826-275d1c3.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02294-275bffe.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02294-275bffe.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d02517-275c504.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjJ9psjWfeeCMj7eei2sNsgcE0UlBUS/m@@6S8fZUWbCMc77tp9W7upj7bSHn6MoGvw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d026d4-275cc04.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d026d4-275cc04.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d026d4-275cc04.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0271d-275d1c2.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0271d-275d1c2.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0271d-275d1c2.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0259d-275c955.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191025&t=0&ptestigo=d0230e-275c269.pdf


 Los tiempos políticos están marcados para que sea candidata única 
 Se ganó la confianza del gobernador Alfredo del Mazo desde la campaña 
 Perfilan a Cristina Ruiz para dirigir CNOP del PRI
 Se reúne Jorge Inzunza con alcaldes del PAN
 Trabaja Karina Labastida en fortalecimiento de acciones contra violencia de género y feminicidios
Tal como se advirtió en este espacio desde hace varias semanas, Alejandra del Moral Vela será la
candidata única a la Presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) para el periodo 2019-2023, se prevé que en las próximas horas se publique la
convocatoria correspondiente y que a finales de mes sea electa a través de Asamblea de Consejeros.
El Comité en funciones concluye su periodo de gestión el próximo 27 de Octubre, por lo que Alejandra
del Moral no tendrá que renunciar a la Presidencia del mismo, pues dejará de serlo a partir de esta
fecha y simplemente se adecuadará a los tiempos que vendrán marcados en el documento que
aprobará la dirigencia nacional.
Con las decisiones por venir, Alejandra del Moral se fortalecerá como uno de los activos priistas más
relevantes en la entidad, respecto de sus correligionarios visibles en algún cargo, con ello además
avanza en el escenario del futurismo político rumbo al 2023.
El reto más importante para la próxima dirigencia del Revolucionario Institucional es evitar una mayor
caída electoral en el 2021, respecto de la que se vivió en los comicios del 2018. Una encuesta
reciente de Consulta Mitofsky establece que las preferencias ciudadanas del PRI rumbo al 2021 son
de 5.4 por ciento a nivel nacional y de siete por ciento en el estado de México.
Alejandra del Moral se ganó la confianza del gobernador Alfredo del Mazo desde su llegada por
primera vez a la dirigencia del PRI, el 16 de Febrero del 2017, cuando junto a Raymundo Martínez
Carbajal rindieron protesta ante Enrique Ochoa Reza, quien era el presidente del CEN. En esa sesión
del Consejo Político estuvo presente Alfredo del Mazo, quien era precandidato a Gobernador. 
La izcallense estuvo solamente seis meses al frente del tricolor, toda vez que el 15 de Agosto dejó el
cargo, a un mes de que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) declarara el inicio del
proceso electoral 2017-2018 para el proceso local. La dirigencia fue asumida días después por
Ernesto Nemer Álvarez.
En este lapso de tiempo, Alejandra del Moral condujo el partido durante la campaña a la Gubernatura,
mientras que Nemer desempeñó el cargo de coordinador general de campaña, en la que ganó
Alfredo del Mazo, aunque con ligera ventaja. En tanto, a Ernesto Nemer le correspondió llevar al PRI a
los comicios locales del 2018, donde el priismo fue severamente derrotado en las urnas,
Con ese lastre, en el que además del papel de Nemer jugó en contra del PRI tanto el desempeño de
Efrén Rojas Dávila como de Erasto Martínez Rojas, del Moral regresó a la dirigencia el 23 de Octubre
del 2018, para ello dejó la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Económico, que asumió en el
inicio de gobierno en Septiembre del 2017. 
Al nuevo reto, la también ex candidata a Senadora llegó acompañada por Ignacio Beltrán, quien tuvo
que dejar la Secretaria de Desarrollo Agropecuario para convertirse en secretario General del CDE.
El 14 de Octubre pasado, Alejandra del Moral encabezó la primera capacitación de los 124 dirigentes
municipales, sin Naucalpan que está pendiente, donde pronunció un discurso que preveía su
permanencia en el PRI, aunque en realidad se advirtió en este espacio desde semanas previas.
Ese días se pronunció así: “Hace un año que llegue al Partido, de veras, y a mentadas de madre, lo
vieron quienes estuvieron conmigo, teníamos un partido enojado, la derrota no nos cayó bien y en un
año hemos logrado tener partido, nos hace falta mucho por hacer, pero vamos a ganar en 2021”.
“2019 fue el año de la reestructuración, del PRI para el PRI: 2020 será el año de la organización, de la
capacitación de nuestras estructuras donde nos vamos a enfocar en secciones prioritarias y en el
método para operar toda la estrategia del Partido a lo largo y ancho del estado de México, razón por la
cual este primer seminario será el primero de muchos y nos estaremos viendo”. 
“Somos un partido que le llama a las cosas por su nombre y aquí estamos dispuestos a aprender…
puede ser que a muchos no les guste una nueva forma, y voy a hablar por mi, tengo un estilo peculiar,
tengo 36 años, mujer y puede ser que a muchos no les acomode pero si les puedo decir que lo que
necesitamos para ganar son muchos tamaños…
Sin miedo, con una gran objetividad, autenticidad y frescura que es lo que necesita nuestro partido, si
bien es cierto que no olvidaremos las nuevas formas es importante que sacudamos al
Revolucionario Institucional”, continuó. Más claro ni el agua.
Atajos
Por el centro: De confirmarse que Cristina Ruiz Sandoval, la ex diputada del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) se perfila para dirigir la CNOP a nivel nacional, podría entenderse como una
posición de la corriente que representa Manlio Fabio Beltrones Rivera, el ex dirigente nacional del PRI
y con ello la reconsideración entre esta y Alejandro Moreno Cárdenas, el presidente del CEN, quien
había comprometido la posición a otros sectores que lo respaldaron en campaña. Lo comentaremos.

Por la derecha: Jorge Inzunza Armas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido
Acción Nacional (PAN), sostuvo una reunión con los alcaldes panistas, a quienes nuevamente mostró
su solidaridad, además de apoyarlos en su pliego de peticiones ante el gobierno federal para que
sean consideradas en el presupuesto 2020.
Inzunza Armas dijo que una vez que los alcaldes mexiquenses y de todo el país con Enrique Vargas
del Villar, presidente municipal de Huixquilucan y de la Asociación Nacional de Alcaldes del PAN
(ANAC) al frente, entablaron diálogo con la Secretaría de Gobernación espera que las negociaciones
sigan y se vean reflejadas en el presupuesto 2020 y no sólo sea una forma de frenar a los
municipios.

Por la izquierda: La LX Legislatura Local aprobó por unanimidad cambiar la denominación de



la Comisión Especial para Combatir y Erradicar la Violencia Vinculada a los Feminicidios en el Estado
de México por la de Comisión Especial Para las Declaratorias de Alerta de Violencia de Género
Contra las Mujeres por Feminicidio y Desaparición, con la finalidad de ampliar la materia de estudio
de la misma.
El punto de acuerdo fue presentado en nombre de la Comisión por la diputada Karina Labastida
Sotelo, quien la preside, con lo que se da cumplimiento a una de las determinaciones de la Alerta de
Violencia de Género Contra las Mujeres (AVGM) para el Estado de México por desaparición de niñas,
adolescentes y mujeres para los municipios de Toluca, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Cuautitlán Izcalli,
Chimalhuacán, Ixtapaluca y Valle de Chalco, ya que ahora este órgano se encargará también del
proceso de armonización de las leyes relacionadas con la desaparición forzada y la cometida por
particulares.
En este marco, la legisladora Karina Labastida explicó que, la armonización mandatada por la Alerta
al Poder Legislativo debe considerar la revisión, creación, reforma y actualización de normas penales,
civiles y administrativas o de cualquier naturaleza, necesarias para prevenir, sancionar y erradicar la
violencia contra la mujer (en específico la desaparición de niñas, adolescentes y mujeres); modificar
leyes, reglamentos o prácticas jurídicas o consuetudinarias que respalden la persistencia o la
tolerancia de la violencia contra la mujer; señalar los procedimientos legales justos y eficaces para la
mujer que haya sido sometida a violencia, así como a las víctimas directas e indirectas de
desaparición.
También se detalla que se tendrán que establecer mecanismos judiciales y administrativos
necesarios para asegurar que la mujer que ha vivido violencia o, en su caso, los familiares y otras
víctimas, tengan acceso a la reparación integral del daño, y definir una suficiencia presupuestal, así
como mecanismos de vigilancia y evaluación.
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* Refundación
Para el líder del PRD en Edomex Omar Ortega Álvarez  el Congreso Refundacional de su partido
permitirá refrescarlo, ya que se abordarán temas importantes, como las elecciones de los comités a
todos los niveles, la actitud que se debe tener ante un gobierno “supuestamente emanado de la
izquierda”. También el tema del cambio del nombre y emblema, que para él en este momento no es
tema, dijo, porque de manera personal no cree que sea necesario, “porque los cambios políticos en
este país no se pueden entender sin el PRD, que es un partido verdaderamente de izquierda, por eso
hay desilusión con Morena, porque traen esquemas del pasado y muchos han vuelto al PRD”. De
hecho, comentó el perredista que los gobiernos municipales morenistas del Estado de México no son
más exitosos que los surgidos de su partido…Vaya día que se vivió en todo el Valle de México (y todo
el país) con el bloqueo de carreteras por parte de los recolectores de basura, que se oponen a la
nueva legislación federal en materia del manejo de la basura, que es una propuesta del Partido
Verde. Las casetas a Querétaro, Toluca y otros puntos de acceso a la Ciudad de México desquiciaron
el tránsito vehicular y provocaron pérdidas millonarias. Esta nueva ley, comentaron algunos líderes de
recolectores, es un intento por privatizar este servicio, que dejaría sin empleo a miles de familias…La
diputada Brenda Escamilla Sámano, presidenta de la Comisión de Transparencia, Acceso a la
Información Pública, Protección de Datos Personales y de Combate a la Corrupción, planteó a la 60
Legislatura una reforma a la Ley del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios, ya
que, dijo, a casi dos años de haberse conformado el Comité de Participación Ciudadana (CPC) del
Sistema Anticorrupción del Estado de México, se debe fortalecer su funcionamiento, por lo que la
iniciativa considera otorgar voz y voto a todos los integrantes del CPC. Por cierto, la panista estará hoy
en Naucalpan, con el tema de la Ley de Participación Ciudadana.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE es lamentable, en el contexto de la conmemoración del Día del Médico en el Hospital “Adolfo
López Mateos” de la ciudad de Toluca, que se ha hecho secreto a voces el caso del Jefe de Recursos
Financieros, Oscar Conteras Reynoso, esposo de la Jefa de Contratistas del ISEM, quien desde la
Dirección de la Administración a cargo de Guadalupe Anaya Vázquez presuntamente presiona y exige
complicidad a los proveedores. Tal parece que prácticas nocivas del ISSEMyM se trasladaron al ISEM
y la gata sigue revolcada. Seguramente es algo que no dejará pasar el secretario Gabriel O’Shea.
 
QUE fue notable el esfuerzo que imprimieron los colegas del Colectivo de Periodistas del Estado de
México para promover y acudir a la mesa de análisis la Ley de Protección Integral de Personas
Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas del Estado de México, una norma urgente para
garantizar el trabajo de los y las reporteras de la entidad, que cada vez se encuentran en una situación
más adversa
 
Sensible ante esto, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la 60 Legislatura local,
Maurilio Hernández González, señaló que los diputados se comprometen a dictaminar para que este
año se concluya el proceso legislativo para dicha iniciativa y confió en que una vez analizada en
comisiones, contará con el respaldo de todas las bancadas, “pues es un tema que no se ha atendido
adecuadamente”
 



QUE por su parte, abonando en el tema, la diputada Azucena Cisneros Coss lamentó que ya se haya
superado la cifra de ataques a periodistas, con 14 homicidios, superando al año anterior, cuando
murieron 10. La urgencia de avanzar en este asunto es muy clara.
 
QUE fiel a su costumbre, Alejandro Encinas Rodríguez, subsecretarío de Derechos Humanos,
Población y Migración del gobierno federal, puso el dedo en la llaga al señalar que el Estado de
México tiene una gran demanda en materia de identificación de cuerpos de personas víctimas de
algún delito, o incluso de accidentes. Por ello, detalló que está en puerta el panteón forense para tal
fin “sin embargo este proyecto tendrá que ser aterrizado en más partes de la entidad mexiquense”,
pues son muchos los casos. 
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